
Irrégulomadaire de liaison des Ami-e-s de S!lence

Rencontres 2015 du 22 Juillet au 5 Août : 
« Rejoignez-nous aux Rencontres 2015, 
à l’ancienne gare de Luméville à côté de 
Bure dans la Meuse.
EN 2004, des antinucléaires de France 
et d’Allemagne créent le collectif 
« Bure Zone Libre » et achètent l’année  
suivante un vieux corps de ferme lor-
rain à rénover, au cœur du village de 

Bure. Cette ferme en ruine deviendra la  
«   Maison de résistance à la poubelle  
nucléaire ». Ouverte à toutes et 
tous, formidable espace de rencon-
tres, d’échanges et de propositions 
d’alternatives au nucléaire et à son 
monde, cette Maison a pour ambition 
de devenir l’épine dans le pied des  
nucléocrates. »

2015 : les ADS résistent 
à la poubelle nucléaire

Fin d’hiver mouillé 2015

Appel aux  
bonnes volontés
La Collégiale de cette année s’est vue réduite à 6 personnes depuis les rencontres. Nous 
faisons appel aux bonnes volontés pour devenir personnes ressources afin d’aider la  
Collégiale à terminer les préparatifs des Rencontres 2015. Danielle, Véronique, Catherine, 
Hélène, Jean et Pascale gèrent avec du retard ces préparatifs. Nous remercions d’ores et 
déjà Patrick et Xavier pour l’aide qu’ils nous ont apportée, et ils rejoignent ainsi la liste des 
personnes ressources pour cette année. 
Nous avons besoin d’aide pour la logistique (approvisionnement en sciure, en électricité 
alternative et eau, achats éventuels de matériel sur la base de l’inventaire, coordination entre 
les différentes personnes qui pourront fournir du matériel, lien avec les personnes ressources 
sur Bure, en ce qui concerne le matériel)
Merci de nous contacter pour aider ou pour en savoir plus, à l’adresse mail :  
secretariat@ami-e-sdesilence.fr ou en appelant Véronique au 03 54 00 60 20.

A vos calendriers
Les dates des Rencontres 2015 

ont été arrêtées : ce sera  
du 22 juillet au 5 août. 

amies.revuesilence.net

Retour sur 2014 
Les Rencontres 2014, à la Ferme de La Borie Haute, ont permis, à Fany, Bénédicte et Jean-
Luc, d’initier l’accueil de camps autogérés et participatifs au sein de leur projet . Selon eux, 
je cite : « Tous les ADS ont été en ligne droite avec les valeurs philosophiques et les envies 
d’ouverture de la ferme. Nous avons pu, en nous investissant dans les Rencontres, aug-
menter la production maraîchère et avancer dans les travaux d’aménagement de la ferme ».

Bus silencieux
Les Ami-e-s de S!lence de l’Hérault envisa-
gent d’affréter un bus pour  se rendre cet 
été à Bure aux rencontres des Ami-e-s de 
Silence. En traversant la France du Sud vers 
l’Est nous pourrions cueillir au passage les 
ami-e-s désireux de se rendre aux rencon-
tres avec ce bus. Afin de voir la faisabilité du 
projet nous vous proposons de nous signal-
er si vous seriez intéressé-e-s en expédiant 
un mail à Elisa : elisa@mailz.org



Une info, une idée d’atelier, un dessin à envoyer à Coin-Coin ? Une seule adresse : coin-coin@ami-e-sdesilence.fr 

1) Bilan moral

Voici une liste de ce qui a été cité par les adhérents (avec tentative 
de regroupement par thèmes).
a) Ce que nous avons aimé
Dans notre manière d’être ensemble : Echanges, chaleur hu-
maine, amitié, joie, fierté, reconnaissance, amour, bonne humeur, 
écoute, humilité, bienveillance, disponibilité, bonne volonté.
Dans les valeurs que nous avons expérimentées : Liberté de pa-
role, discussions, expérimentation, apprentissage, écologie, lâcher 
prise.
Dans les activités que nous avons pratiquées : Découverte du 
consensus, implication dans les prises de décision, Commission de 
sérénité, musique, feu de camp, ateliers de la BAC.
Merci à la Collégiale pour le travail fourni.
b) Ce que nous n’avons pas aimé
Dans la gestion du temps : manque de temps pour organiser les 
ateliers, repas trop tardifs. Dans les AG : AG trop nombreuses, trop 
longues, dans le jugement, la tension, fatigantes (mais passion-
nantes aussi).
Dans la gestion du lieu : négligence, désordre, difficultés à mettre 
en application nos principes, manque de beauté (quelques-uns par 
contre n’ont pas été gênés par cela).
Dans la gestion au quotidien : régression dans l’autogestion 
(gaspillage de nourriture, difficultés émotionnelles), camp« moins 
rodé » qu’auparavant, peu d’utilisation du panneau des tâches.
Concernant les valeurs de l’association : manque de responsabilisa-
tion/conscience dans les comportements, peu d’engagement, « on 
a perdu le cap », pas assez radical, perte de valeurs.
Concernant l’accueil des nouveaux Amis de Silence : difficulté 
à comprendre le fonctionnement au quotidien, à trouver sa place 
dans le groupe.
Concernant la vie en groupe : nécessité de travailler sur la non-
violence, d’avoir plus de moments festifs tous ensemble.

2) Bilan financier final

(Ceci n’est pas le bilan financier provisoire qui a été cité pendant 
l’AG. Il a été corrigé et complété avec les dernières données).

Alimentation : 6316 €
Hygiène : 130 €
Transport de la collégiale et du matériel avant les Rencontres : 
1420 €
Frais de déplacements pendant les Rencontres : 200 €
Achat de matériel : 1245 €
Pharmacie : 70 €
Electricité : 5 €
Eau : 135 €
Adhésion à la revue “Silence” : 160 €
Défraiement pour l’équipe de clowns : 530 €
 Total dépenses : 10565 €
  Total recettes : 11070 €
 Excédent : 505 €

En référence à la décision prise en A.G finale de cette année con-
cernant l’affectation de l’excédent à des abonnements à S!lence, si 
vous connaissez des personnes ou des personnes à qui nous pour-
rions offrir un abonnement, merci de contacter Danielle qui est en 
charge de la trésorerie par courriel à l’adresse suivante ... danielle.
cabaret@free.fr

Bilan financier des rencontres 2013
Recettes : 11 412,33 euros (il y a eu 201 adhésions et 9098,33 euros 
de participation libre)
Dépenses : 9187,81 euros (dont 5452,38 euros en alimentation, 
1869,56 euros de notes de frais de la Collégiale, 594 euros de lo-
gistique)

 3) Cooptation de la Collégiale pour la préparation 
des Rencontres 2015

Voici les candidatures à la Collégiale validées en AG. 
Clémence, Danielle, Catherine , Julien , Hélène, Véronique, Jean,  
Pascale, Jean-Claude, Baptiste.
Voici les adhérents qui se sont proposés comme personnes- 
ressources si nécessaire : Myriam (transmission), Valérie (enfance), 
Satya (accueil), Pascal (logistique), Michèle (relations avec la revue 
Silence), Eddy (relations avec la revue Silence).

4) Bilan des projets de l’ancienne Collégiale con-
cernant la préparation des Rencontres de cette an-
née qui n’ont pas été mis en place

a) Informer les adhérents sur l’existence du site Internet  
B-Welcome (hébergement solidaire): à préciser dans le prochain 
bulletin de l’association« Coin Coin ».
b) Demander aux adhérents qui se sont inscrits aux rencontres 
2014 s’ils acceptent de figurer dans l’annuaire des Amis de Si-
lence (communiqué uniquement aux adhérents de cette année) et 
s’ils souhaitent participer à un réseau d’hébergement solidaire en-
tre adhérents de l’association : la nouvelle Collégiale s’en chargera 
par mail et par courrier.
c) Commission d’accueil des nouveaux venus aux Rencontres : 
l’idée est que l’équipe d’accueil soit renouvelée chaque jour pen-
dant les Rencontres . Un groupe se désigne pour y réfléchir en 
amont : Véronique, Satya, Clémence, Baptiste, Brigitte et Catherine.
d) Panneaux schématisés pour expliquer le fonctionnement de 
nos installations pendant les Rencontres Un groupe se propose 
de commencer ce travail qui pourra être terminé au début des 
prochaines Rencontres si nécessaire : Elisa (pour les douches), Clé-
mence (pour la cuisine) et Satya.

5) Examen des décisions d’AG quotidiennes  
susceptibles d’être pérennisées
 
Si elles sont validées dans cette AG, elles seront ajoutées de 
manière définitive à la Charte ou au Règlement de l’association ou 
dans tout document permanent par la nouvelle Collégiale avant les 
prochaines Rencontres.
 a) Modification de la Charte de l’association 
 Validé. ( Ajout de mots, à voir sur le site internet des Amis de Si-
lence) 
b) Nouveaux critères de choix du lieu
 Validé : ajouter à la liste de critères facultatifs à prendre en compte 
dans le choix d’un lieu pour les Rencontres :
 - « Possibilité de réserver des espaces intégrés dans le camp» « 
dans lesquels installer des tentes où l’on peut faire du bruit la nuit. »
 - « possibilité de réserver des espaces intégrés dans le camp pour 
les véhicules utilisés pour dormir. »

6) Orientations décidées pour les prochaines  
Rencontres

a) Goûter des enfants et utilisation des restes de nourriture
 Pas de consensus obtenu. 
b) Réservation d’un cuiseur économe pour l’usage exclusif des 
adhérents ayant une allergie alimentaire
Pas de consensus obtenu.
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c) Utilisation de produits d’hygiène écologiques à l’espace 
de douches.
Validée. La formulation exacte de la phrase à ajouter au mail 
de confirmation lors de l’inscription aux Rencontres reste à la 
charge de la nouvelle Collégiale ; Il a aussi été décidé de met-
tre à disposition du savon de Marseille biologique.
d) Adresse postale de l’association
Validé : conserver celle de Marjolaine et Guillaume pour les 
courriers administratifs de l’association mais pas pour les  
inscriptions aux Rencontres.

7) Intervention de la Brigade armée des Clowns 
pendant les Rencontres 

La Collégiale a prévu un défraiement pour le trajet des inter-
venants de la Bac selon les indices kilométriques habituels et 
un petit don pour les 3 journées de bénévolat (50 euros par 
clown-formateur, soit 200 euros en tout)
Ajouter dans le Règlement de l’asso que « Sur demande de l’AG 
annuelle, la Collégiale peut inviter un(e)/des intervenant(e-s) 
pour un apport de compétences qui sera éventuellement dé-
frayé à titre exceptionnel. Cependant, les Ads donnent préfé-
rence à l’échange de savoirs et de compétences par l’usage 
de leurs forces vives. »

8) Principes présidant aux choix concernant la 
nourriture 

L’AG ne pérennise pas les choix faits cette année en AG 
quotidienne et appelle à la responsabilisation de ceux qui 
seront en charge de cette tâche pour respecter la Charte de 
l’association.

9) Désignation des facilitateurs pour demain la 
2e partie de l’AG annuelle.

Les facilitateurs seront Xavier et Clémence.(Compte-rendu 
mis en forme en novembre 2014 par Catherine à partir des ses 
notes et de celles de Patrick)

Compte rendu de l’AG 
annuelle 2014 , 2e partie
1) Dysfonctionnement du système d’inscriptions 
aux tâches

Constat : ce tableau fonctionne de moins en moins bien (sauf 
l’an dernier). Les gens sont plus dans le présent, ils s’inscrivent 
« au ressenti ».

Propositions 
a) Préciser à l’accueil/ aux nouveaux arrivants qu’il faut s’inscrire 
tous les un/deux jours, leur montrer où se trouve le tableau 
(il faudrait additionner le nombre d’heures de taches par jour 
en comptant aussi la facilitation en AG pour rediviser par le 
nombre de personnes ce même jour et définir ainsi combien 
d’heures chacun doit faire en tâches collectives)
b) Placer le tableau
-à l’ombre, dans le passage, à proximité de la file d’attente 
des repas
- dans un lieu regroupé/ central/circulaire symbolisé par un 
totem et avec un gros réveil qui nous « réveille » quand c’est 
nécessaire
- en association avec des tableaux explicatifs des missions et 

des horaires précis et avec des référents réellement présents ...
- en association avec les ateliers dans un grand « emploi du 
temps »/planning qui montre qu’on fait des « tâches » le matin 
et des ateliers l’après-midi
c) Utiliser un « recruteur » tournant (1 chaque jour) éventuelle-
ment grimé en clown qui demande de l’aide pour compléter 
les équipes
d) N’appeler personne pour compléter les équipes et servir 
pour la cuisine par exemple le minimum à manger (crudités 
?) pour faire prendre conscience à chacun qu’il faut participer
e) Idées de noms plus sympas que « Tableau des tâches » :
« Service collectif/autogéré », nom drôle faisant référence à 
la ruche ou à la fourmilière, « le tableau de la vie du camp, 
le tableau des activités fonctionnelles, le tableau du jour, la  
quotidienne, Je participe aux tâches quotidiennes, tableau 
des missions, liste des co-missions ou com-missions. »

2) Synthèse du débat butinant sur  
« Qu’est-ce qu’un(e) ami(e) de  
Silence  ?» et « Qu’est-ce que les Ami-e-s de  
Silence ? »
Les termes plusieurs fois cités font référence à une famille, des 
individus, un groupe, un lieu, revue Silence + expressions de 
l’ordre de l’ « agir et d l’ « être ».
Seulement 2 fois cité : une association
Seulement une fois cité : une histoire
Une réflexion s’est enclenchée sur la nécessité de ré-affirmer 
l’identité des Ads en tant qu’association et de faire connaître 
son histoire l’an prochain.
Xavier a pris en photo l’affiche récapitulant tout cela.

3) Lien avec la revue Silence
a) Où en sommes-nous financièrement ?
Le solde est toujours négatif (à la veille de la fin des Rencon-
tres).
Décision : Cette année il n’y aura pas d’aide financière à la 
revue Silence sous forme d’ « enveloppe ». Cependant, sera 
versé à la revue un euro par adhérent « à concurrence de 
l’excédent éventuel 2014 »S’il reste un excédent, la Collégiale 
décidera de son affectation (entre des abonnements pour des 
structures alternatives et des abonnements pour des lecteurs 
démunis , avec un engagement à faire circuler la revue.
Certains Ads proposent que soit également constituée par 
des dons individuels une caisse de solidarité pour financer le 
transport des ces personnes aux Rencontres.
b) Lien avec la revue autre que financier : Les salariés 
de la revue demandent qu’un(e) adhérent(e) participe à 
l’administration de la revue .
Décision : Ce sera un(e) ou plusieurs membres de la Collégiale 
pour cette année, en fonction des disponibilités.

4) Coût réel des repas ?

Idée : les adhésions pourraient servir à payer les frais de pré-
paration des Rencontres (environ 2000 euros) et la participa-
tion libre sur le camp à payer les achats de nourriture .Il y a 
toujours des incertitudes sur le prix de revient par repas. L’an 
dernier, on calculait 6 euros par jour. Certains affirment que 
cela fait moins. En même temps, on ne sait pas combien de 
repas ont été servis donc il sera encore impossible de calculer 
cette année le prix de revient par repas .Par ailleurs, il y a aussi 
des frais pendant les Rencontres autres qu’alimentaires, par 
quel financement seront-elles prises en charge ?

Compte-rendu réalisé par Catherine à partir de notes manu-
scrites prises pendant l’AG de mardi matin par différentes per-
sonnes.


